
 

Protokoll der Vorstandssitzung 

vom 28.09.2017 

Gasthof Lingemann,  

 

Beginn 19:08 Uhr  Ende 21:10 Uhr 

Anwesende: Bernd Ahlers, Inga Börger, Susanne Brengelmann, Clara Friedrich, Anna Kaltenborn, 

Anne Klaas, Lena Koepsell, Peter Roenn, Monty Schill, Hendrik Wichert 

Abwesende: Ulrike Kayser, Glenn Kessner, Nora Kollmeyer, Claudia Temmeyer, Julia Velhagen 

TOP 1  Begrüßung 
Hendrik begrüßt stellvertretend für Claudia die Anwesenden.  
 
TOP 2  Besprechung der offenen Punkte aus dem Protokoll der LV-Vorstandssitzung  
  vom 27.04.2017 
Der Tagesordnungspunkt entfällt. 

 
TOP 3  Berichte aus den Ressorts 
Kasse (Peter Roenn): Peter berichtet, dass die Kasse an ihn übergeben worden ist und alle 
Rechnungen bei ihm eingereicht werden können. Aufgrund der Übergabe kam es zu 
Verzögerungen, offene Rechnungen werden nun aber schnellstmöglich beglichen. 
Freizeit (Inga Börger): Der Stafettenritt hat erfolgreich im Weser-Ems-Gebiet stattgefunden. Zudem 
haben beim IPOL die landesverbandsoffenen Veranstaltungen Horsemanship-Wettkampf sowie 
Ralley stattgefunden. Bisher gibt es leider keine weiteren Veranstaltungen im Freizeitbereich. 
Zudem gibt es leider keine Rückmeldungen aus anderen OVen für landesverbandsweite 
Veranstaltungen. Es wird wiederholt angeregt, Emails sowohl an die Ressortleiter als auch die 
Vorsitzenden der OVe zu schicken. OVe könnten alternativ nur eine Mailadresse nutzen, damit alle 
Infos den Vorsitzenden erreichen und er diese an seine Ressortleiter weitergeben kann. Inga gibt 
bekannt, dass sie den Posten des Freizeitwarts nicht zwingend fortführen möchte und hofft, dass 
sich ein geeigneter Kandidat findet.  
Zucht (Clara Friedrich): Für den Herbst war eine Trainings-FIZO geplant, diese muss aber 
verschoben werden, da noch kein passender Termin mit möglichen Richtern gefunden worden ist. 
Daher soll das Training im Frühjahr stattfinden (voraussichtlich im März). Hierfür wird noch ein 
Ausrichter gesucht, der über eine Passbahn verfügt. 
Ausbildung (Nora Kollmeyer): Der Bericht entfällt, da Nora nicht anwesend ist.  
Richter (Glenn Kessner): Der Bericht entfällt, da Glenn nicht anwesend ist. Susanne weist allerdings 
darauf hin, dass es im kommenden Jahr Richterschulungen zum Umgang und zur Kommunikation 
miteinander und in Konfliktsituationen sowie der verbundenen Außenwirkung geben wird. 
Öffentlichkeit (Monty Schill): Monty wünscht, dass die OVe und die Höfe stärker auf der Homepage 
vertreten sind und bittet daher um Werbematerial. Werbeflächen könnten gegen einen 
Jahresbeitrag auch verkauft werden. Dies wird allgemein im Vorstand begrüßt. Außerdem möchte 
er die Sponsoren des Jugendkaders veröffentlicht und bittet um eine Liste, Lena wird ihm diese 
zukommen lassen. Monty plant, die OVe zu besuchen, um dann jeweils einen Bericht für die HP zu 
verfassen. Bzgl. eines Termins wird er die OVe kontaktieren. Zudem bietet er an, einen Online-
Datenspeicher (Cloud) einzurichten, um alle Unterlagen und Daten des LVs zu sichern und für alle 
verfügbar zu machen. Diese Idee findet Zustimmung. Aktuell wurden alle Infos zur WEM inklusive 
der Titelträger auf der Homepage veröffentlicht. Der Vorstand bedankt sich für Montys Engagement.  



Jugend (Lena Koepsell): Es haben zwei Trainingstage des Jugendkaders mit jeweils einem 
Gastreiter stattgefunden. Die Resonanz bzgl. Maike und des Trainings waren sehr positiv. Die DJIM 
war für den LV mit Deutschen Meistertiteln, guten Platzierungen und fünf Aufnahmen in den IPZV 
Bundeskader Junge Reiter sehr erfolgreich. Die Kadermitglieder sind mit neuen Tshirts und Jacken, 
ausgestattet worden, die zum Großteil gesponsert wurden. Die Sponsoren haben als Dank ein Foto 
des Teams im neuen Outfit erhalten. An der Norddeutschen und der Weser-Ems Meisterschaft 
haben ebenfalls einige Mitglieder des Kaders erfolgreich teilgenommen. Es ist noch ein Treffen ohne 
Pferd geplant, ein Termin wird in Kürze bekannt gegeben. Ein weiteres Training mit Pferd wird 
vermutlich nicht stattfinden, da es keinen passenden Termin mehr gibt. Das BJT hat aufgrund 
geringer Teilnehmerzahlen leider nicht stattgefunden. Hendrik bedankt sich für Lenas und Maikes 
Engagement, insbesondere auf der DJIM. Die Überarbeitung des Kaderkonzepts ist noch offen, 
daher sollte sich die Jugend-Arbeitsgruppe zeitnah treffen. Lena wird Vorschläge zum Konzept 
formulieren und vorab per Mail versenden.  
Sport (Susanne Brengelmann): Die Sportausschusssitzung steht noch aus, Susanne wird dann 
entsprechend berichten. Laut Plan finden 2018 alle Meisterschaften (Norddeutsche, 
Niedersächsische und Weser-Ems) im LV Weser-Ems statt. Der IPOL und der IPRV Sandkrug 
haben sich um die Ausrichtung der Norddeutschen Meisterschaften beworben. Der Vorstand stimmt 
über die Vergabe ab: IPOL 1; IPRV Sandkrug 7, Enthaltungen 1. Der IPRV Sandkrug richtet somit 
2018 die Norddeutschen Meisterschaften aus. Für die Niedersachsenmeisterschaften hat sich nur 
der IPRV Sandkrug beworben, dessen Bewerbung nun hinfällig ist. Für die WEM liegen Susanne 
keine Bewerbungen vor. Der Vorstand schlägt dem IPOL vor, eine der beiden Meisterschaften 
auszurichten. Inga wird dies mit dem IPOL Vorstand besprechen und Susanne Bescheid geben. 
Richtet der IPOL die WEM aus, was der Vorstand begrüßen würde, wird die 
Niedersachsenmeisterschaft im Landesverband Hannover-Bremen stattfinden. 
Bernd berichtet, dass die WEM beim IPWN weniger als gehofft besucht war, auch an Zuschauern 
und Vorständen aus den anderen OVen und dem LV. Der Emailverkehr im Vorstand über die 
ungünstige Terminierung von WEM und Norddeutscher Meisterschaft sei ungünstig gewesen. 
Einzelne Prüfungen seien zudem aufgrund geringer Starterzahlen abgesagt worden, sodass die 
Titelwertung überarbeitet werden sollte. Susanne bittet darum, genaue Angaben hierzu per Mail zu 
erhalten. Insgesamt sei der IPRWN aber sehr zufrieden mit dem Turnierwochenende. Hendrik 
bedankt sich beim IPWN für die Ausrichtung der WEM. 
 
TOP 4  Terminabsprachen 2018 
Der Tagesordnungspunkt ist zum Großteil beim Bericht aus dem Sportressort erledigt worden. 
Neben den genannten Meisterschaften werden alle üblichen OV sowie der OV Oldenburger Land 
ein Sportturnier ausrichten (Oldenburger Land: Ende April; IPOL: Mitte Mai; IPRV Lingen: Mitte Juni; 
IPRV Sandkrug: September; IPWN: September).  
 
TOP 5  Verschiedenes 
Anna schlägt vor, eine Abstimmung zur Ehrung eines Weser-Ems-Reiter des Jahres auf der 
Homepage einzurichten. So könnte man die Homepage bekannter machen und aktiver nutzen. 
Dieser Vorschlag wird einstimmig angenommen. Der Vorstand schlägt Marianne Kortün aufgrund 
ihres hohen Engagements beim WM Stafettenritt durch das Weser-Ems-Gebiet, Marlene Feldt für 
ihre sportlichen Erfolge und die Nominierung für die WM in Holland sowie Birde Wichert für ihre 
zahlreichen erfolgreichen WEM-Teilnahmen als Weser-Ems-Reiter des Jahres 2017 vor. Die 
Ankündigung, dass es eine solche Abstimmung geben soll, wird in Kürze auf der HP veröffentlicht. 
Die Abstimmung soll dann nach Weihnachten starten und der Gewinner mit den für ihre sportlichen 
Erfolge zu Ehrenden LVs-Mitglieder im Februar 2018 auf der Homepage veröffentlicht werden.  
Susanne plant weiterhin einen Kurs für Erwachsene zusammen mit einem weiteren LV 
auszurichten, dies gestaltet sich noch schwierig.  
Bezüglich eines Termins und der Ortswahl für die nächste Delegiertenversammlung spricht Hendrik 
mit Claudia. 
Der Vorstand möchte zu dem neuen Islandpferdehof in Lingen Kontakt aufnehmen, sowie den 
Kontakt zum OV IPRZW wieder intensivieren. 
Hendrik bedankt sich und schließt die Sitzung.  


